

Marcelo Galindo
 marcelo.galindo@diariollanquihue.cl

El sábado pasado desde tempranas horas, vecinos del amplio barrio de Mirasol y zonas puntuales de la parte alta de Puerto Montt se encontraron con una desagradable sorpresa: contenedores de basura estaban colapsados, con bolsas rasgadas por perros y desechos esparcidos por la vía pública.

La situación se hizo crítica en algunos puntos neurálgicos como la avenida La Cruz en Mirasol y la calle Tres, de Villa Jardín del Mar. En ambos lugares, la capacidad de esos receptáculos fue superada ampliamente, generando un foco de atracción para vectores como moscas y roedores, lo que causó gran molestia.

Inés González, vecina de avenida La Cruz, relata que la irregularidad en el retiro de la basura se ha vuelto costumbre, y que el colapso del sábado encendió las alarmas. "Ojalá (el camión recolector) pase el domingo (ayer); si no, nos vamos a llenar de perros, moscas y ratones. Este es un barrio donde hay mucho animalito abandonado", lamentó, recordando que es una falencia heredada que esperan sea resuelto por la actual administración.

"Este es un problema constante, que no lo solucionaron las autoridades anteriores y que esperamos que ahora sí puedan poner más atención".

En la misma línea, Erika Martínez, residente de Mirasol, advirtió sobre la falta de cultura cívica que agrava el problema en importantes vías como Los Notros y Vícuña Mackenna. "Algunos vecinos no tienen conciencia; al ver el contene-

Contenedores de basura colapsan en varios barrios de Puerto Montt

FIN DE SEMANA. *Mientras la comunidad pide que aumente la frecuencia del paso del camión recolector, el municipio se refiere al mal uso de esos receptáculos.*



ESTE PANORAMA SE PODÍA OBSERVAR EL SÁBADO EN LA AVENIDA LA CRUZ, EN EL SECTOR MIRASOL.

dor repleto, dejan las bolsas en el suelo. Se debería aplicar una sanción para esos irresponsables", sentenció, solicitando aumentar la frecuencia del paso de camiones durante los fines de semana de verano.

José Pacheco, vecino de Villa Jardín del Mar, también confirmó que se trata de un hecho que se registra frecuentemente. "Creemos que debería haber una política integral de tratamiento de residuos, con una licitación que sea también co-

participación ciudadana para saber qué modelo es el que queremos y qué costo estamos dispuestos a asumir, porque nosotros pagamos el servicio de aseo", advirtió.

EL MAL USO

Consultados por la emergencia, desde la Dirección de Medio Ambiente, Aseo y Ornato (Dima) de la Municipalidad de Puerto Montt entregaron cifras reveladoras que explicarían el colapso. Expusieron que no se

trata sólo de basura domiciliaria: hay una situación que altera el sistema, provocado por el vertimiento de escombros y desechos industriales en contenedores domésticos.

Pablo Alarcón, director de la Dima, detalló que en diciembre de 2025 recolectaron 9.725 toneladas de residuos, un aumento de 428 toneladas respecto al año anterior.

"Esto equivale a unos 43 camiones adicionales. La gente está incorporando escombros

428
toneladas

más de basura recolectaron en diciembre del año pasado, en comparación a 2024.

18
meses

se extendió la licitación para la recolección de basura, a cargo de Cosemar.

Pescado en Parque Fundadores

● Lo que comenzó como un persistente olor a desagüe terminó revelando una emergencia ambiental entre la población Artesanos de Alerce y Parque Fundadores. Vecinos denunciaron el hallazgo de un vertedero clandestino compuesto principalmente por restos de pescado, huesos y larvas en avanzado estado de descomposición. La acumulación de residuos antiguos y frescos sugiere que el lugar está siendo utilizado de manera recurrente por particulares o empresas para deshacerse de desechos industriales orgánicos de forma ilegal.

de construcciones, se está haciendo mal uso y, por lo tanto, se genera el colapso", expuso.

Para mitigar la crisis, el municipio anunció un refuerzo en la fiscalización tanto a la empresa concesionaria (Cosemar) para que cumpla los recorridos, como a los usuarios; además de disponer camiones de apoyo en puntos críticos.

Asimismo, habilitaron el correo dimao@puertomontt.cl para denunciar contenedores desbordados.

SOLUCIÓN EN CAMINO

El colapso actual ocurre ape-

nas dos semanas de que el Concejo Municipal, liderado por el alcalde Rodrigo Wainraihgt, aprobó en trato directo extender por 18 meses la concesión del servicio de recolección con Cosemar, por un monto mensual de \$685 millones.

El acuerdo, que busca mejorar el servicio, contempla medidas que deberían impactar directamente en la crisis actual: renovación de dos camiones, sumar 50 contenedores y, lo más relevante para los vecinos afectados este fin de semana, disponer de una nueva "ruta crítica" los domingos. CG